

Bericht zur Begegnungs-Klassenfahrt nach Brüssel – Mai 2025 „Vienna meets Munich in Brussels“

Im Mai 2025 fand die Begegnungs-Klassenfahrt zweier Mittelschulklassen, aus Wien und München, nach Brüssel statt. Unter dem Titel „*Die EU in meinem Leben – Schwerpunkt Kinderrechte und Finanzerziehung*“ erhielten die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, europäische Themen hautnah zu erleben und interkulturellen Austausch aktiv zu gestalten.

Ein zentrales Ziel der Reise war es, den Einfluss der EU auf das tägliche Leben verständlich zu machen. In einem gemeinsamen Workshop mit der Wiener Gruppe arbeiteten die Jugendlichen zu den Kinderrechten in der EU. Dabei wurden Inhalte nicht nur theoretisch erarbeitet, sondern auch in Bezug zum Alltag der Schülerinnen und Schüler gesetzt. Der Austausch war lebendig und bereichernd für beide Seiten.

Im Rahmen der Finanzerziehung verglichen die Jugendlichen die Lebenshaltungskosten in Wien, Brüssel und ihrer Heimatstadt. Ein Besuch in einem Brüsseler Einkaufszentrum diente der praktischen Auseinandersetzung mit Preisen und Konsumententscheidungen. So wurde wirtschaftliches Denken altersgerecht vermittelt.

Ein besonderes Highlight war die Stadtrallye durch das EU-Viertel. Die Schülerinnen und Schüler erkundeten dabei in Kleingruppen verschiedene Stationen zur Geschichte der Europäischen Union, zu Mehrsprachigkeit und zu den Aufgaben der Institutionen. Ihre Ergebnisse präsentierten sie anschließend in der Bayerischen Vertretung in Brüssel als Kurzreferate.

Während der Fahrt besuchten wir auch bedeutende europäische Einrichtungen: das Europäische Parlament, das Parlamentarium sowie das Haus der Europäischen Geschichte. Diese Orte vermittelten eindrucksvoll die Entstehung, Entwicklung und Aufgaben der EU.

Die Fahrt war ein Erfolg. Sie förderte nicht nur das Wissen über Europa, sondern auch Teamarbeit, Selbstbewusstsein und Offenheit für andere Kulturen – gelebte europäische Gemeinschaft im besten Sinne.

